
Protokoll	der	Jahreshauptversammlung	2022	des	TV	Hessisch	Oldendorf	e.V.	

Datum:			09.06.2022.		18:30	Uhr							Ort:	Tennisverein	TV	Hessisch	Oldendorf,	Hessisch	Oldendorf	

Zu	den	Tagesordnungspunkten:	

1. Eröffnung	und	Begrüßung	
Um	18:35	Uhr	Eröffnung	der	Versammlung	und	Begrüßung	der	anwesenden	17	Teilnehmer	
durch	den	1.Vorsitzenden	Dr.	Hans-Michael	Poehling.	
	

2. Ordnungsgemäße	Einberufung	und	Beschlussfähigkeit	der	Versammlung.	
Michael	Poehling	stellt	die	ordnungsgemäße	Einberufung	und	die	Beschlussfähigkeit	der	
Versammlung	fest.		
	

3. Genehmigung	der	Tagesordnung	
Der	Vorsitzende	bittet	um	Genehmigung	der	Tagesordnung.		
Die	Tagesordnung	wird	ohne	Einwände	und	Ergänzungen	genehmigt.	
	

4. Genehmigung	des	Protokolls	der	Jahreshauptversammlung	2021	
Auf	Antrag	wird	einstimmig	beschlossen,	auf	das	Verlesen	des	Protokolls	der	JHV	2021	zu	
verzichten.	Das	Protokoll	lag	zum	Beginn	der	Sitzung	aus	und	steht	jeden	Teilnehmer	und	
Mitglied	zur	Einsicht	zur	Verfügung.	Ebenfalls	wurde	das	Protokoll	auf	der	Homepage	des	
Vereines	veröffentlicht.	
Das	Protokoll	der	JHV	2021	wird	einstimmig	ohne	Enthaltungen	genehmigt.	
	

5. Jahresbericht	des	1.	Vorsitzenden		
Der	1.	Vorsitzende	Michael	Poehling	bedankt	sich	für	die	gute	Zusammenarbeit,	er	dankt	
allen,	die	sich	für	den	Verein	eingesetzt	haben.	Das	Jahr	verlief	sportlich	wenig	spektakulär,	
die	meisten	Mannschaften	belegten	in	der	Tabelle	einen	Platz	im	Mittelfeld.	
- Die	Jugendarbeit	wurde	von	Sabine	Paeschkes	und	Marion	Siegmund	sehr	gut	

organisiert.	Beide	unterstützten	das	Training	mit	zahlreichen	Extrastunden	und	Events	
für	die	Jugendlichen.		Das	hat	zu	einem	enormen	Schub	in	der	Jugendarbeit	geführt.	
Dafür	herzlichen	Dank!	Im	Jahr	22	haben	Denise	Schreiber	und	Nadine	Linnert	das	Team	
für	die	Jugendarbeit	verstärkt	und	mit	dem	sehr	gut	angenommenen	„family	day“	einen	
ganz	wichtigen	Beitrag	zur	Jugendförderung	geleistet.	

- Die	Ferienpassaktion	in	21	ist	top	gelaufen.	Besonderer	Dank	gilt	hier	Marion	Siegmund	
für	die	gute	Organisation.	Es	waren	dankenswerterweise	auch	wieder	einige	
Vereinsmitglieder	als	Helfer	dabei.	Auch	im	Jahr	22	wird	der	Verein	teilnehmen.	

- Ein	unbefriedigender	Punkt	bleibt	die	Außendarstellung	des	Vereins:	Leider	wurden	in	
diesem	Jahr	von	den	Mannschafen	keine	Teamfotos	eingereicht,	so	dass	die	
Mannschaften	weder	auf	Plakaten	noch	auf	der	Internetseite	des	Vereins	präsentiert	
werden	konnten.		

- Auch	die	Webseite	des	Vereins	sollte	aktualisiert	und	stärker	moderne	
Informationsmedien	(Sozial-Media)	genutzt	werden	(s.u.).	Dazu	sucht	der	Vereine	
dringend	interessierte	aktive	Mitglieder,	die	bei	der	Organisation	helfen	könnten.	

- Der	Verein	beabsichtigt	die	Flutlichtanlage	zu	modernisieren	und	LED-Leuchtmittel	zu	
installieren.	Zur	Finanzierung	werden	Anträge	bei,	Landesportbund	und	dem	Landkreis	



Hameln-Pyrmont	gestellt	werden.	Die	Fördersumme	wird	im	günstigsten	Fall	80%	
betragen,	20	%	Eigenanteil	entfallen	auf	den	Verein,	was	bei	den	bisher	vorliegenden	
Angeboten	einer	Summe	von	ca.	7000,-€	-	8000,-€	entspricht.	Die	Versammlung	
unterstützt	das	Anliegen	einstimmig.	

- Die	Aufbereitung	der	Plätze	zu	Beginn	der	Saison	war	sehr	gut.	Joop	van	de	Pol	und	Gerd	
Söffker	haben	mit	zahlreichen	Arbeitsstunden	die	Außenanlage	für	den	Verein	wieder	
exzellent	gepflegt.	Dafür	ein	besonderer	Dank!		

- Die	finanzielle	Situation	ist	solide.	
- Das	Jugendtraining	wurde	erfolgreich	umgestellt	(s.u).	
	

6. Bericht	zur	Situation	der	Tennishalle	
- Joop	van	de	Pol,	Gerd	Söffker,	Klaus	Füllbier	und	Thomas	Wichmann	haben	mit	viel	

Engagement	die	gute	Führung	der	Tennishalle	ermöglicht.	
- Die	Abos	in	der	Halle	sind	gut	ausgelastet.	
- Fünf	verschiedene	Jugendgruppen	haben	in	der	Halle	trainiert.	
- Die	sehr	aufwendigen	Coronaregeln	in	dieser	Saison	konnten	mit	viel	Mühe	und	

Aufwand	gemeistert	werden.	
- Das	neu	eingeführte	Online-Buchungssystem	wurde	gut	angenommen.	
- Durch	die	gestiegenen	Energiekosten	wird	es	eine	Erhöhung	der	Abos	und	Einzelstunden	

geben	müssen.	Eine	Erhöhung	der	Preise	von	18,-€	auf	20,-€	wird	unumgänglich	sein.	
- Eine	weitere	Verlängerungen	des	Mietvertrages	der	Halle	hängt	einerseits	von	der	

Kostensituation	ab,	insbesondere	den	Energiekosten.	Die	Bilanz	muss	ausgeglichen	
bleiben.	Zudem	muss	noch	einmal	diskutiert	werden,	ob	langfristig	der	Aufwand	einer	
rein	ehrenamtlichen	Führung	der	Tennishalle	leistbar	und	zumutbar	ist,	insbesondere,	
wenn	sich	erneut	eine	Corona-Situation	ergibt	wie	in	der	Spielzeit	21/22	und	die	Kosten-
Ertrags	-	Bilanz	kritisch	wird.		

							
	

7. Erklärung	des	1.	Vorsitzenden	zum	Wechsel	des	Trainerteams	Jugend	und	Bildung	
Betreuungsteam	Jugend	
	
Der	Trainerwechsel	ist	leider	unglücklich,	insbesondere	für	die	Eltern,	kommuniziert	worden.		
Dafür	hat	sich	der	1.	Vorsitzende	bei	den	Eltern	bereits	entschuldigt.	Die	Begründung	ist	aber	
nachvollziehbar:	Mit	den	Trainern	Thomas	Blumenthal,	Adrian	Wolter	und	Nicola	Georgiew	
stehen	uns	nun	drei	erfahrene	Trainer	zur	Verfügung,	die	an	einer	längerfristigen	
Zusammenarbeit	mit	unserem	Verein	interessiert	sind.		Qualitativ	und	zeitlich	ist	damit	eine	
nahezu	optimale	Trainingsversorgung	für	den	Verein	sichergestellt.	Der	Verein	dankt	Florian	
Scholze	für	die	geleistete	Arbeit,	musste	aber	berücksichtigen,	dass	mit	ihm	seinerzeit	nur	
eine	Übergangslösung	realisiert	werden	konnte.		
	

8. Jahresberichte	der	weiteren	Vorstandsmitglieder	
2.Vorsitzender		
-					Der	2.	Vorsitzende	Albert	Schreiber	stellt	ebenfalls	fest,	dass	die	Onlinepräsentation	
verbessert	werden	sollte,	insbesondere	müssen	die	Informationen	aktueller	werden.	
Der	2.Vorsitzende	wird	dazu	einen	Lösungsvorschlag	erarbeiten	auch	mit	der	Einbeziehung	
der	sozialen	Netzwerke.	Diese	werden	dann	weiter	in	der	Vorstandssitzung	besprochen.	



- 	Es	steht	eine	neue	Kollektion	für	die	Mannschaftskleidung	zur	Verfügung.	
- Albert	und	Denise	Schreiber	haben	bei	der	Rewe-Aktion	für	Vereine	die	Sammlung	von	

Punkten	für	den	TVHO	organisiert,	es	sind	bereits	900	Punkte	zusammengekommen,	die	
für	Anschaffungen	für	die	Jugend	verwendet	werden	sollen.	

- Der	2.	Vorsitzende	spricht	den	Erwerb	einer	Wingfield-Anlage	an.	Dazu	wurde	eine	
ausgiebige	Diskussion	geführt.	Es	sollen	nun	weitere	Informationen	dazu	gesammelt	
werden	um	Kosten,	Nutzen,	Förderungen	etc.	besser	beurteilen	zu	können	und	eine	
Vorstellung	des	Systems	soll	organisiert	werden.		

	
Sportwart	
- Es	nahmen	fünf	Mannschaften	(Erwachsene)		und	drei	Junioren	-	Mannschaften	am	

Punktspielbetrieb	teil.	Die	meisten	beendeten	die	Punktspiele	im	Mittelfeld	ihrer	
Gruppen.	

- Es	wurden	zwei	Mannschaften	in	dieser	Saison	zusätzlich	gemeldet.	
- Leider	konnte	keine	Damen	50	und	keine	Damen	mehr	gemeldet	werden.	
- Meldungen	für	die	Wintersaison:	Eine	Herren	30	und	eine	Herren	sollen	gemeldet	

werden.	Diese	werden	durch	Spieler	aus	anderen	Vereinen	(z.B.	Börry)	ergänzt.	
- Das	JeKaMi	ist	leider	mangels	Anmeldungen	ausgefallen.	
	
Jugendwartin	
Es	sind	drei	Jugendmannschaften	gemeldet,	die	in	der	laufenden	Saison	gut	platziert	sind.	
Im	nächsten	Jahr	sind	durch	die	vielen	Jugendlichen	mehr	Mannschaften	geplant.	Leider	
fehlen	hier	Betreuer	für	die	Spiele.	Wir	müssen	dafür	Eltern	finden,	die	auch	bei	der	
Betreuung	helfen	und	involviert	werden	können.	
	
Frauenwartin	
Keine	Ergänzungen	
	
Platzwart		
Die	Plätze	konnten	mit	Hilfe	zahlreicher	Mitglieder	wieder	gut	instandgesetzt	werden..	
	
Schriftwart	
Keine	Ergänzungen.	
	
Internetbeauftragter	
Keine	Ergänzungen.	

	
9. 	Bericht	der	Kassenwartee	

	
Johannes	van	de	Pol	–	Kasse	Verein:		
Der	Mitgliederstand	ist	wieder	gewachsen	von	155	auf	185.	
Die	Kassenlage	ist	gut,	der	Verein	ist	schuldenfrei.	
Kassenstände:	Anfang	2021	=	ca.10.000	€	
																											Ende	2021				=	14.963,72	€	
Es	gab	diverse	Investitionen	in	die	Verbesserung	und	Verschönerung	des	Vereinsheimes.	
	



Bernd	Schüler	–	Kasse	Zweckbetrieb	Halle:	
Die	Halle	war	im	Winter	21/22	gut	belegt.	Zur	Zeit	decken	die	Einnahmen	die	Ausgaben	bis	
zur	neuen	Hallensaison	ab	September	22	gut.	Allerdings	liegt	noch	keine	
Nebenkostenabrechnung	vor,	so	dass	noch	keine	abschließende	Kosten	–	Einnahmen	Bilanz	
erstellt	werden	konnte.	
	

10. Bericht	der	Kassenprüfer	
Die	Prüfung	wurde	von	Paul	Evers	und	Reinhard	von	Aulock	durchgeführt.	
Die	Kasse	ist	ordnungsgemäß	und	übersichtlich	geführt.	Es	gibt	keine	Beanstandungen.		
Arbeit.	Den	Kassenwarten	wird	hervorragende	Arbeit	bescheinigt.		
	

11. Entlastung	des	Kassenwartes	
Es	wird	die	Entlastung	der	Kassenwarte	beantragt	und	die	Entlastung	wird	einstimmig	bei	
zwei	Enthaltung	erteilt.	
	

12. Entlastung	des	Vorstandes	
Es	wird	die	Entlastung	des	Vorstandes	beantragt.	Die	Entlastung	wird	einstimmig	bei	vier	
Enthaltungen	erteilt.	
	

13. Neuwahlen	
Es	stehen	folgende	Wahlen	an:	
- 1.Wahl	des/der	1.Vorsitzenden	
- 2.Wahl	des/der	Platzwartes/in	
- 3.Wahl	des/Kassenwartes/in	Verein	
- 4.Wahl	des/der	Sportwartes/in	
- 5.Wahl	des/der	Jugendwartes/in	
- 6.Wahl	des/der	Schriftführers/in	
- 7.Wahl	des/der	Frauenwartin	
- 8.Wahl	des/der	Internetbeauftragten	

	

														Zu	1.	Als	Bewerber	zum	1.	Vorsitzenden	steht	Dr.	Michael	Poehling	zur	Verfügung.	

Dr.	Michael	Poehling	wird	einstimmig	zum	1.Vorsitzenden	gewählt,	er	nimmt	die	Wahl	
zum	1.	Vorsitzenden	an.	

Zu	2.	Als	Bewerber	steht	Gerd	Söffker	zur	Verfügung.	

								Gerd	Söffker	wird	einstimmig	zum	Platzwart	gewählt,	er	nimmt	die	Wahl	an.	

Zu	3.	Als	Bewerber	steht	Joop	van	de	Pol	zu	Verfügung.	

										Joop	van	de	Pol	wird	zum	Kassenwart	einstimmig	gewählt,	er	nimmt	die	Wahl	an.	

															Zu	4.	Als	Bewerber	steht	Peter	Seifert	zur	Verfügung	

																								Peter	Seifert	wird	einstimmig	gewählt,	er	nimmt	die	Wahl	an.	

														Zu	5.	Sabine	Päschkes	steht	nur	noch	für	ein	Jahr	zur	Verfügung.		



														Sabine	Päschkes	wird	einstimmig	gewählt,	sie	nimmt	die	Wahl	an.	

												Zu	6.	Frank	Köpsell	steht	zur	Wahl	zur	Verfügung	

													Frank	Köpsell	wird	einstimmig	gewählt,	er	nimmt	die	Wahl	an.	

												Zu	7.	Es	niemand	zur	Wahl	bereit.	Die	Position	bleibt	offen.	

												Zu	8.	Oliver	Grimm	steht	zur	Wahl	zur	Verfügung.	

													Oliver	Grimm	wird	einstimmig	gewählt,	er	nimmt	die	Wahl	an.	

	
14. Anträge	

Keine	weiteren	Anträge	
	

15. Verschiedenes			
- Joop	van	de	Pol	ist	der	Meinung,	es	sollten	mehr	Veranstaltungen	organisiert	werden.	
- Es	wäre	wünschenswert,	dass	Mitglieder	gefunden	werden,	die	sich	diesbezüglich	als	

Veranstaltungswart/In	an	der	Vorstandsarbeit	beteiligen.		Zum	Beispiel	für	die	
Organisation	von	Turnieren,	Vereinsmeisterschaften,		Ranglistenspielen	und	Festen	
etc.Vielleicht	könnten	auch	wieder	die	Stadtmeisterschaften	geplant	werden.	Zudem	
wären	Mitglieder	sehr	willkommen,	die	sich	im	Bereich	Sponsoring	einbringen.		

	
Ehrungen:	
-	Marion	Siegmund	wird	für	ihr	besonderes	Engagement	und	ihre	langjährige	Leistung	für	die	
Jugendarbeit	geehrt.	
-	Marion	Grimm	wird	besonders	geehrt	für	ihr	langjähriges	Engagement	im	Verein	als	
Frauenwartin,	für	die	Organisation	der	Veranstaltungen,	JeKaMi-Turniere	und	alle	geselligen	
Veranstaltungen	im	Verein.	
Wir	danken	und	ehren	folgenden	Mitliedern	für	über	50	Jahre	Vereinszugehörigkeit:	
-	Peter	Seifert	
-	Paul	Evers	
-	Hans	Siegmund	
	

16. Schließen	der	Veranstaltung	
Um	21:05	Uhr	schließt	der	1.Vorsitzende	Michael	Poehling	die	Versammlung	
	
	
	

Gez.		

	

Frank	Koepsell																																																											Dr.	Michael	Poehling	

Schriftführer																																																															1.Vorsitzende																																																																							

																																											



																																																																																					


